

Témoignages

JOURNAL FONDÉ LE 5 MAI 1944 PAR LE DOCTEUR RAYMOND VERGÈS

N° 21392 - 79ÈME ANNÉE

7e anniversaire du décès de l'ancien dirigeant du Parti communiste réunionnais

PCR : « Hommage à Paul Vergès le 12 novembre »



Dans un communiqué diffusé ce 6 novembre, le Parti communiste réunionnais annonce qu'il rendra son hommage annuel à Paul Vergès ce 12 novembre à 9 heures au Cimetière paysager du Port. La population est invitée à participer largement à cette commémoration.

Le 12 novembre à 9 heures au Cimetière paysager du Port, le Parti communiste réunionnais invite la population à une cérémonie en l'honneur de Paul Vergès à l'occasion du 7e anniversaire de son décès.

Chaque jour, les informations émanant de notre pays, de notre région et du monde soulignent l'impasse du modèle dominant de production et de consommation. Elles rappellent la justesse des combats menés

par les communistes réunionnais depuis la création de leur parti en 1959. Membre fondateur du Parti communiste réunionnais, ancien secrétaire général du PCR et ancien directeur de « Témoignages », Paul Vergès fut un acteur de ces combats jusqu'à son dernier souffle.

Comme tous les ans, ce 12 novembre, le Parti communiste réunionnais rend hommage à Paul Vergès et invite la population à participer largement à cette commémoration ;

Fait au Port, ce lundi 6 novembre 2023
Bureau de presse du PCR

Les 9 et 10 novembre 2023 à la Nordev

CINOR : 2e édition du Congrès-Expo « Ambition Planète »

Face aux enjeux du réchauffement climatique, la Nordev, acteur de la vie de la cité, a souhaité inscrire cette thématique dans son action de développement en organisant pour la première fois en 2022 l'Expo-Congrès « Ambition planète ».

Cette année pour la deuxième édition, il s'agira de conforter la dynamique enclenchée continuer à engager plus fortement les transitions nécessaires vers des modèles plus durables.

Ambition Planète 2023 permettra :

- D'associer de façon plus marquée les jeunes éco-délégués dans les actions visant à maîtriser l'enjeu environnemental. Ces derniers seront associés aux

travaux et ateliers du congrès

- D'évaluer et d'ajuster les actions à poursuivre ou à mettre en œuvre, eu égard aux engagements pris lors de l'édition de Ambition Planète 2022.

- D'engager ou d'ajuster des actions opérationnelles liées aux différentes thématiques abordées, au regard des expériences de chacun

Engager la zone Océan Indien (Madagascar, Maurice, Mayotte, La Réunion, Rodrigues) dans une dynamique collaborative et écologique est une nécessité de notre temps.

Inscriptions et programme sur <https://ambition-planete.re/>

Voyage sensoriel et éducatif au cœur du végétal pour les écoliers des hauts du sud

C'est avec une finesse presque poétique que des capteurs ont été placés sur la végétation locale par J3ZZ, un des animateurs de l'atelier, qui a permis hier aux enfants de Bras-Sec de transmuter les vibrations des plantes en symphonies délicates. Le projet ambitieux mené par le collectif « Nout Plant' i Chant' » s'est dévoilé pour inviter chacun à renouer avec le monde végétal.

Le projet a débuté hier matin à Bras-sec, où les écoliers ont expérimenté cette initiative combinant musique, dessin et botanique. Le programme se concentre sur l'enseignement des principes de la musique expérimentale tout en intégrant des éléments de la science botanique réunionnaise.

À travers une série d'ateliers pratiques avec Zilien, tisaner pëï, et Robinson, artiste peintre, les enfants ont ainsi pu découvrir comment les plantes peuvent être

observées, écoutées et "chantées". Ces sessions uniques associent musique expérimentale, arts visuels et savoir botanique, enrichissant l'apprentissage traditionnel avec une dimension créative et contemporaine.

L'approche pédagogique du collectif met un point d'honneur à la sensibilisation environnementale, soulignant le rôle crucial des plantes dans notre environnement quotidien. Les artistes J3ZZ, Zilien et Robinson dirigent cette expérience jusqu'à vendredi dans les hauts du Sud, poursuivant leur mission de donner une "voix" aux plantes à travers des ateliers qui mêlent éducation et performance.

Cette action s'inscrit dans le dispositif Navé in fwa lao, porté par le théâtre Luc Donat et le GAL Grand sud le long de l'itinéraire patrimonial Sentié Fah'âme.

Témoignages

Fondé le 5 mai 1944 par le Dr Raymond Vergés
77e année

Directeurs de publication :

1944-1947 : Roger Bourdageau ; 1947 - 1957 : Raymond Vergés ; 1957 - 1964 : Paul Vergés ; 1964 - 1974 : Bruny Payet ; 1974 - 1977 : Jean Simon Mounoussany Amourdom ; 1977 - 1991 : Jacques Sarpédon ; 1991- 2008 : Jean-Marcel Courteaud
2008 - 2015 : Jean-Max Hoarau
2015 : Ginette Sinapin

6 rue du général Émile Rolland
B.P. 1016 97828 Le Port CEDEX

Rédaction

TÉL. : 0262 55 21 21 - E-mail : redaction@temoignages.re

SITE web : www.temoignages.re

Administration

TÉL. : 0262 55 21 21

Publicité : publicite@temoignages.re

CPPAP : 0916Y92433

UNCCAS : Rencontre à La Réunion pour porter la voix d'une politique de Solidarités adaptée à 6 territoires

Du 15 au 17 novembre à La Réunion, se tiendra la première édition des « Rencontres des solidarités des outre-mer ». Réunissant 6 anciennes colonies intégrées à la République, ces rencontres ambitionnent de porter leur voix pour une politique sociale adaptée à leur territoire.

Organisées par l'Union Nationale des CCAS (UNCCAS), la Ville de Saint-Denis de la Réunion et l'Union Départementale des CCAS de La Réunion (UDCCAS), ces rencontres seront un lieu de rassemblement des élus locaux, des parlementaires, des agents publics et des acteurs associatifs. L'occasion pour l'association d'élus engagés pour les politiques de Solidarités, de rencontrer des acteurs, partenaires et personnalités de tous horizons pour envisager les perspectives, proposer ensemble des politiques sociales de proximité adaptées aux territoires ultra-marins et de porter des propositions auprès du gouvernement et du parlement. Seront présents pour ces rencontres les représentants des CCAS de la Martinique, la Guadeloupe, la Guyane, la Kanaky Nouvelle-Calédonie, Mayotte et La Réunion.

actes de ces rencontres, notamment dans un premier temps lors du salon des maires prévu la semaine qui suit du 21 au 23 novembre. Pour clôturer ces rencontres, une soirée est prévue sur le site du Conservatoire botanique de Mascarin à Saint-Leu à partir de 17h00.

A l'issue de ces rencontres, l'Unccas dévoilera le « Manifeste centré sur les outre-mer ». Plus qu'une publication, ce manifeste sera un outil dédié aux élus des territoires avec pour objectif de porter la voix des acteurs de l'action sociale. Il présentera notamment les perspectives des politiques sociales de proximité adaptées aux anciennes colonies intégrées à la République, pour porter des propositions auprès du gouvernement et du parlement. L'Unccas présentera ce manifeste dans un premier temps lors du salon des maires et des collectivités locales prévu la semaine qui suit du 21 au 23 novembre. Accéder au site internet de l'événement : <https://rencontres-outremer2023.unccas.org/>

UNCCAS ?

Programme de ces rencontres 2023

- Mardi 14 novembre : une soirée d'ouverture à la Cité des Arts de Saint-Denis en présence de Luc Carvounas, maire d'Alfortville et président de l'Unccas et d'Ericka Bareigts, maire de Saint-Denis de la Réunion et 1ere vice-présidente de l'Unccas
- Mercredi 15 novembre : une journée institutionnelle avec des plénières de débats, des tables rondes et des ateliers de travail, sur des thématiques spécifiques aux anciennes colonies intégrées à la République : les enjeux et défis d'hier et de demain, la proximité et l'accessibilité du service public...
- Jeudi 16 novembre : une journée où les participants seront répartis en ateliers décentralisés dans des CCAS de la Réunion pour aborder les thématiques tel que la grande pauvreté, le vieillissement et la dépendance, le développement social territorial, la jeunesse et l'insertion...
- Vendredi 17 novembre : Une conférence de presse présentant le bilan de ces rencontres est prévue à 10h en présence de Luc Carvounas, président de l'Unccas et Ericka Bareigts, Maire de Saint-Denis de la Réunion et vice-présidente de l'Unccas. Une restitution de ces deux jours pour porter haut et fort les

L'Union nationale des centres communaux et intercommunaux d'action sociale regroupe 4 200 adhérents dont l'action concerne 75 % de la population de la République. Les CCAS et CIAS, établissements publics locaux, jouent un rôle de prévention et de développement social dans leur commune ou intercommunalité. Ils gèrent de nombreux équipements et services de proximité en direction des familles, des personnes en difficulté, des personnes âgées ou handicapées. Ils emploient 126 000 agents territoriaux dans l'ensemble du territoire.

Le Conseil national de l'Unccas réunit notamment les élus du conseil d'administration et les présidents des 72 Unions départementales de CCAS-CIAS (Udccas) du réseau.

Oté

Mil-sissan-soissante-sink, sansa mil-sissan-soissante-troi ? Souvenir d'in drol d'épok

Mézami, Paul Vergès — kamarad Paul — téi di souvan défoi lo souvnir sé lo privilèz laz ; li néna rézon, pars ofiramézir wi avanss dann laz, osinonsa — an az — wi rapèl déssèrtènn shoz lé z 'ot la fine fé pass dan l'oubli. Pou ma par, souvan défoi mi rapèl dé shoz i onor pa tro in bon kantité d'moune bien.

Sé konmsa ké dann tan Michel Debré in pé la désside fé la fête lo bann promyé zabitan La Rényon é in pé la shoizi konm date l'ané 1665 pars l'ané-la in sèrtin Étienne Regnault la pran la tête in lékspédission pou komanss lo pèpléman noute péi — atanssion dann tan téi falé pa di péi pars sa lété i fé parti lo vokabilèr bann séparatist. L'île la Rényon sa lété bien mèm tré bien... san z'ète tro bien.

Akoz la pa pran l'ané 1663 ? Sète ané-la dè franssé avèk dis malgash la débark dan la bé Sin-Pol... albo santrism kan wi kol èk nou. Promyé franssé alé oir l'avé dis malgash épi in franssé ziska zordi la pèrde lo nom lo dézyèm.

An o-lyé mi panss sirman la diskite avèk sa épi la désside pran l'ané 1965. Toute fasson zoinalis Témoignaz téi assist pa bann konféranss de préss é la vérité — la sèl vérité-téi lir dann la press bien pensante, épi téi antann dann la voi lo prézantatèr ofissyèl dann la télé an noir épi blan...

Pou mète in poin final avèk mon souvnir an parmi bann malgash l'avé sète bonome épi troi fam é banna la sové dé k'la kosté é lo dé éropéist la rèss toussèl an atandan Étienne Regnault i ariv. Apré sa bann malgash la rokol avèk la bann é l'avé mèm in zanfan éné dann lo dékalaz dè z'an. Souvénir ! sounénir !

A bon antandèr salu.

NB o fête pou kossa mi di azot sa mwin ? Pars dann dè troi zour i sava fête la prézanss bann malgash shé nou lo 360 eme z'ané. In bon lokazyon pou fété zot i panss pa ?

Justin